
Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 21 de Junho de 2017. 2 

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Presidente, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz e os Conselheiros 6 

Titulares Amadeu Bona Filho, Ana Paula Mussi Szabo Chetobim, André Luiz Pawlak Munhoz, 7 

Marcus Levy Albino Bencostta, Antoninho Caron, Carla Cristina Bitdiger Cobalchini, Lenira 8 

Gaede Senesi, Luiz Paulo Maia, Eduardo Salamuni, Elisandro Pires Frigo, Fernanda Sostisso 9 

Rubert, Hermano Tollendal Castilho de Barros, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, Tibiriçá 10 

Krüger Moreira, Lígia Negri, Alessandro Jefferson Sato, Silvana Maria Carbonera, Luiz Cláudio 11 

Fernandes, Marcelo Chemin, Elias Sebastião Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra, Alexandre 12 

Luis Trovon de Carvalho, Maria Lucia Masson, Mario de Paula Soares Filho, Neide Brun, Nelson 13 

Luis Barbosa Rebellato, Pedro Luis Faggion, Renato Bochicchio, Vera Karam de Chueiri e Victor 14 

Hugo Carrizo. Presentes também os Conselheiros Suplentes Nivaldo Eduardo Rizzi, Yara Moretto, 15 

Rodrigo Rodrigues Tavares, Marta Magarete Cestari, Neilor Vanderlei Kleinubing e Glaci 16 

Terezinha Schluga. Presentes ainda o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz 17 

Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, e o Pró-18 

Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça. Justificaram suas 19 

ausências os Conselheiros Carlos Roberto Beleti Junior, José Felipe Araújo de Almeida, Luiz 20 

Antonio Corrêa Lucchesi, Luiz Antonio Passos Cardoso, Marcia Ines Schabarum Mikuska e 21 

Marianne Ariely Andretta Ramos. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão 22 

colocando em discussão e votação as atas dos dias 10.08.2016 e 24.05.2017, as quais foram 23 

aprovadas por unanimidade. Nos informes, a presidência comunicou a alteração das Sessões do 24 

COPLAD, COUN e CEPE, dos dias 26,27 e 28 de julho para o mês de agosto. Na sequência, os 25 

Conselheiros Tibiriçá Krüger Moreira e Horácio Tertuliano dos Santos Filho solicitaram a retirada 26 

dos itens 06 e 04 da pauta, respectivamente. Com a palavra, as Conselheiras representantes dos 27 

servidores técnico-administrativos aposentados Neide Brun (titular) e Glaci Schluga (suplente) 28 

expuseram proposta para constituição de comissão que analisará a viabilidade de intermedição e 29 

administração pela UFPR de plano de saúde a ser oferecido aos servidores docentes e técnico-30 

administrativos em atividade e aposentados. A seguir passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo: 31 

180248/2017-23 - Programação Orçamentária da UFPR para o exercício de 2017. Interessada: 32 

PROPLAN Relator: Conselheiro Luiz Claudio Fernandes, exarou parecer nos seguintes termos: 33 

“Este ano a UFPR enfrentará grande dificuldade financeira para cumprir sua missão na formação 34 

de seus estudantes onde grande comprometimento de sua comunidade com os contingenciamentos 35 

propostos deve ser pactuado. Ano difícil pelo ambiente político bem como pelo crecimento do 36 

país.Dito isto, sou de parecer favorável a aprovação da presente proposta orçamentária”.  O 37 

relator apontou que há grandes cortes e contingenciamento do orçamento, sendo este menor que o 38 

do ano de 2016. Destacou também as limitações impostas pela Portaria 28 do Ministério do 39 

Planejamento, Orçamento e Gestão (MPOG) de 16 de fevereiro de 2017. Observou ainda o grande 40 

custo com o subsídio dos restaurantes universitários. O Presidente ressaltou que não houve corte de 41 

bolsas para estudantes e que qualquer alteração do preço cobrado nos restaurantes universitários 42 

será precedida de ampla discussão com a comunidade universitária, de forma transparente e aberta. 43 

E votação o parecer, com as recomendações sugeridas pelo relator, foi aprovada por unanimidade.  44 

02) Processo: 179656/2017-32 - Solicitação do sobrestamento dos parágrafos 1º, 2º, 3º e 4º da Res. 45 

24-A/16-COPLAD, prorrogando a Res. 05/17-COPLAD até a data de 30 de setembro de 2017. 46 

Interessada: Comissão de Operacionalização do Modelo de alocação de Pontos e vagas Docentes - 47 



A Relatora, Conselheira Silvana Maria Carbonera, leu seu parecer favorável à prorrogação. Em 48 

discussão o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 169795/2017-58 - Proposta de 49 

alteração da Res. 30/13-COPLAD que estabelece o Regimento do Setor de Artes, Comunicação e 50 

Design. Interessada: Direção do Setor de Artes, Comunicação e Design O Relator: Conselheiro 51 

Pedro Luis Faggion exarou parecer favorável às alterações. Em discussão e votação o parecer foi 52 

aprovado por unanimidade. 04) Interessada: PROPLAN Relator: Consº Horácio Tertuliano dos 53 

Santos Filho. Retirado de pauta a pedido do relator.Presidente solicita ao relator que esse item seja 54 

apreciado na próxima sessão, tendo em vista sua importância e o anseio da comunidade de 55 

pesquisadores e docentes. 05) Processo: 160800/2017-67 - Aprovação de Plano de Ação para 56 

Localização ou Ressarcimento de Bens não Inventariados/Localizados nos Inventários Realizados 57 

em 2014/2015/2016. Interessada: Comissão de Gestão Patrimonial O Relator: Consº Marcus Levy 58 

Bencostta, leu seu parecer favorável à aprovação do plano. Em discussão e votação o parecer foi 59 

aprovado por unanimidade. 06) Processo: 250510/2016-23 - Consulta sobre o valor da devolução 60 

do incentivo financeiro recebido através do Programa de Incentivo a Qualificação pela servidora 61 

Clotilde Alberici. Interessada: Unidade de Qualificação/PROGEPE. Retirado de pauta a pedido do 62 

relator, Relator: Consº Tibiriçá Krüger Moreira 07) Processo: 065381/2015-99 Assunto: 63 

Comissão para estudos e apresentação de proposta de alteração da Resolução nº 02/2000-COPLAD. 64 

Relatora de vista: Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. Relatora de 65 

vista: Conselheira Carla Cristina Bitdinger Cobalchini. Comissão: Luis Carlos Erpen De 66 

Bona (Presidente), Daniel Keller Mittelbach, André Luiz Pawlak Munhoz e Mario Francisco 67 

Xavier de Aguiar. Retirado da pauta a pedido da relatora de vista conselheira Maria Cândida Pires 68 

Vieira do Amaral Kroetz. Esta sugeriu o encaminhamento do Processo à nova gerência da 69 

PROGEPE para análise e parecer. Sugestão acatada pela presidência e pelos Conselheiros presentes. 70 

08) Processo:  158935/2016-81 - Propostas da criação, da instituição e do Regimento do Comitê de 71 

Governança da Tecnologia, Informação e Comunicação – CGTIC da UFPR. Interessada: 72 

Governança da Tecnologia e da Informação Relatora: Conselheira Silvana Maria Carbonera. 73 

Após o início de leitura do relato pelo Conselheiro Elisandro Pires Frigo, o Conselheiro Mário de 74 

Paula Soares solicitou vista do Processo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 75 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, 76 

Secretário, lavrei a presente ata. 77 


